

TétraPlume

Enseignement • recherche • étudiant.e.s • ingénieur.e.s • entreprises



Portraits ENSICAENnais

C'est désormais un rdv incontournable : chaque mois nous diffusons le parcours d'une ou d'un diplômé sur [notre site](#).

Que votre parcours soit classique ou atypique, vous avez votre place dans notre bibliothèque.

Pour en savoir plus, n'hésitez pas à contacter [Bernard Badet](#), le responsable de cette rubrique.

Réponse rapide assurée !

Soirée Alumni



Mercredi 5 juin, les Alumni ont partagé un moment convivial sur le port de Caen. Dilemme de taille pour beaucoup : plaisir à l'idée de se retrouver mais affronter la circulation due aux commémorations du 6 juin...

Profiter de quelques rayons de soleil était tentant ! Nous étions donc 6 au "Délirium" à partager une planche et un moment sympathique.

A tous les absents, rassurez-vous, il y en aura d'autres avant la fin de l'été !

Si vous aussi vous souhaitez organiser des *afterworks* dans votre région, contactez le [bureau de l'association](#), nous vous aiderons !

Maxime STEVENOT (2018)

Dictée de l'ENSICAEN

Anthony ROGER, diplômé de l'ENSICAEN en 2015 et aujourd'hui Software Architect enseignant dans la spécialité informatique, témoigne de son expérience à l'occasion de sa première dictée ensicaennaise.

"9 fautes ! Voilà mon score de jeune enseignant lors de la dictée de l'ENSICAEN, qui s'inscrit progressivement dans les us et coutumes de l'école. Assis aux côtés de mes élèves, l'exercice est agréable, bon enfant. Je le referai l'année prochaine en espérant faire mieux : cet été, ce sera [Projet Voltaire](#).

L'exercice est bien organisé, pas trop long, accessible et sans esprit de compétition.



Chose notable, le nombre de fautes semble directement proportionnel aux nombres de réformes subies.

Merci à l'école et aux organisateurs qui rendent le problème visible et collectif : ce qui motive à progresser.

Comment faire encore mieux ? Selon moi, gardons la même recette, mais proposons des textes originaux issus de notre trésor national.

C'est avec l'annonce de la mort de Bernard Pivot que la dictée de l'ENSICAEN a commencé. Le meilleur des hommages : rien d'organisé à cette fin, c'est donc que l'œuvre a pris".

Anthony ROGER (2015)

Prenez date

Anniversaire promos 2013-2014

L'anniversaire des diplômées et diplômés des promotions 2013 et 2014 aura lieu le vendredi 22 novembre 2024 au soir, à Bretteville-sur-Odon.

Si vous faites partie de ces promotions, vous pouvez retrouver toutes les informations utiles sur [notre site](#).

Le Pôle étudiants recrute !

Vous souhaitez vivre votre scolarité différemment, créer des liens avec les Alumni et vous projeter ?

Le Pôle Étudiants de l'association des diplômés recrute !

Si vous souhaitez vous investir un peu, voire beaucoup ou plus encore, n'hésitez pas à contacter [Tanguy Couplan](#) (2A MC) ou [Célia Michel](#) (1A MC).

Dictée de l'ENSICAEN



Daphné Larrivain, étudiante en 1ère année d'informatique partage son expérience pour cette huitième édition.

"Cette année encore la dictée de l'ENSICAEN a été des plus appréciées. L'amphithéâtre était plus rempli que jamais, professeurs et étudiants confondus."

Le texte donné, issu du livre *Les Petites Reines* de [Clémentine Beauvais](#)* n'a toutefois pas occasionné le sans faute...

C'est avec deux petites erreurs qu'un professeur l'a emporté ! Une belle preuve d'humilité pour les élèves qui n'ont pas encore dépassé le maître.

Daphné Larrivain, Info 2026

*C. Beauvais, écrivaine, traductrice française, enseignante-chercheuse en sociologie et philosophie de l'enfance à l'université d'York.

Nouvelle équipe Ensicaen Mission Lab

Douze nouveaux administrateurs de l'école sont disponibles et motivés pour coordonner la réalisation de missions de la Junior création.

Depuis leur prise de poste en avril, ils ont suivi plusieurs formations dispensées par des intervenants de la Confédération Nationale des Junior-Entreprises, dans le domaine de la communication, de la stratégie ou du management.

Une occasion pour eux de découvrir plus amplement le monde de l'entreprise et son fonctionnement et de renforcer les différents pôles d'Ensicaen Mission Lab (EML).



De haut en bas, de g. à dte :
N. Dogaru, W. Talibi,
S. Yamgaouet Njouom, E. Sanchez,
M. Ribeiro, J. Excoffier, J. Shawki
Khalil, D. Dugrip, A. Conrad,
G. Vrillault*.

Cette équipe renouvelée a pour objectif d'améliorer la performance et la croissance d'EML :

- développement commercial,
- communication,
- qualité et RSE

Donner vie à vos projets !

Si vous avez une mission à confier à l'équipe de la part de votre entreprise, contactez les membres par mail :

[contact@ensicaen-
missionlab.fr](mailto:contact@ensicaen-missionlab.fr)

Ou par téléphone au :
07 66 82 77 88

Réponse rapide garantie !



*Sont absents de la photo :
V. Carbone et H. Du Manoir

Voici le premier binôme de la nouvelle série "Regard croisé" dédiée aux équipes des laboratoires hébergés à l'ENSICAEN pour valoriser les sujets de recherche, la pédagogie, la place du développement durable et de la responsabilité sociétale.

Nous vous emmenons aujourd'hui à la découverte du travail réalisé par un doctorant et sa directrice de thèse au sein de l'équipe **SAFE "Sécurité, Architecture, Forensique, biomÉtrie"** au **laboratoire de recherche en sciences du numérique GREYC**, en partenariat avec **Orange Innovation**.



Estelle PAWLOWSKI

Maîtresse de conférences Experte en Cybersécurité et protection de la vie privée.

ENSICAEN – GREYC

Maxence MORIN

Doctorant en 2e année de thèse CIFRE*, avec Orange Innovation. Diplômé en informatique par apprentissage - ENSICAEN promotion 2022

* Convention industrielle de formation par la Recherche

Théorie des graphes

Une plus-value énorme pour les services bancaires !



Dans un contexte social, les échanges entre les personnes varient en fonction de leurs liens : famille, amis, collègues, clients... La nature de ces relations peut se retrouver dans un service de télécommunication ou financier.

La liberté !

Un atout inestimable

Le binôme s'accorde pour dire qu'ils disposent d'une liberté précieuse. Les analyses de recherche sont en perpétuelle évolution. La curiosité du chercheur est toujours en éveil. Elle se nourrit, en complément des lectures scientifiques et des diverses expérimentations, des discussions scientifiques, des échanges, des rencontres au quotidien.

Transmettre ses connaissances, participer à la vulgarisation à travers la Fête de la science, les portes ouvertes de l'école, les conférences sont des aspects du métier très enrichissants également.

Retrouvez l'intégralité de ce premier numéro de "regard croisé" sur le [site internet de l'ENSICAEN](#)

Le sujet de la thèse consiste à analyser les réseaux sociaux à travers la théorie des graphes, c'est-à-dire identifier des groupes d'intérêts dans un graphe socio-transactionnel.

Il s'agit de déterminer les usages « normaux » afin d'alerter et de lancer des investigations en cas d'usages déviants. L'avantage de la théorie des graphes est de gagner du temps, de traiter un grand nombre de données de façon automatique.



Chercheur,

Hasard ou vocation ?

Maxence : "Je ne pensais pas être capable de faire une thèse. Dans mon entourage, il n'y a pas de chercheurs. J'ai pris conscience que je voulais faire de la recherche au gré de mes études d'ingénieur à l'ENSICAEN."

Estelle : "C'est un métier accessible même si c'est vrai que l'on a très peu de modèles de référence, surtout pour nous les femmes ! Il suffit de ne pas craindre l'inconnu. Toute personne dotée d'un solide socle scientifique peut faire de la recherche !"